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芝罘区凤凰台街道办事处办公室主任邹理平———

激动！见证烟台创城“三连冠”
本报1 2月2 0

日讯 (记者 李大鹏 )
12月20日，中央文明委

召开全国精神文明建设工作
表彰大会，表彰全国文明城市、
文明村镇、文明单位。其中，烟
台市顺利通过全国文明城市复
查，第三次成为全国文明城市。
日前，记者专门采访了芝罘区凤
凰台街道办事处办公室主任邹理
平，她见证了烟台市连续三次被评
上全国文明城市的全过程。

2009年，在烟台市第二次被评
上全国文明城市后，当时还是芝罘
区凤凰街道办事处新桥西社区居
委会主任的邹理平被邀请随烟台
市领导做客央视网。2011年，烟台市

第三次被评上全国文明城市，此时
她已是芝罘区凤凰台街道办事处
办公室主任，“从5月份开始到创城
结束，一个周末没休。7月份时晚上
也偶尔加班，白天除了正常工作，
还要打扫卫生，晚上到居民家里问
问大家对什么不满意，看看哪些地
方需要改进。”

创城结束后，邹理平和很多烟台
市民一样一直打听着这事成没成。第
一届的时候我就感觉压力大，天天开
会调度，当然第一次感觉还没现在这
么强烈，就是跟着走。

第二次创城时邹理平称自己
非常努力和兴奋。当得知烟台被评
上后，烟台市委宣传部通知她做客

《央视网》，记得当时主持人让邹理

平作为烟台的市民代表，谈谈对烟
台市获得这个殊荣的感受，邹理平
当时说她在社区工作13年了，“这
么多年，我和社区群众一起，全身
心投入文明城市的创建工作，所以
这一次一听说咱们烟台再次获得
荣誉，大家特别高兴。”

2 0 1 1年，烟台市第三次创城
时邹理平心里感觉是志在必得，

“看到我们付出这么多，不可能
没回报，去了很多地方感觉烟台
是最美的，人好很朴实，平常出
去 打 听 个 道 ，恨 不 得 把 你 送 回
家 。社 区 邻 里 之 间 即 使 有 点 矛
盾，我们调节起来都是很通情达
理。有个什么事，吆喝一声大家
都出去。”

献血状元于军———

平静！做好该做的城市就文明了

《城市文明歌》创作者曲宏伟：

思考！创城不应只是一段时间
本报记者12月20日讯 (记者

孔雨童) “我们生活的城市呀，是
我们共同的家；碧海蓝天的美丽
啊，需要共同来维护她。”从烟台开
始创城至今，曲宏伟的这首《城市
文明歌》已经随着电视、广播被市
民广为传唱。作为从烟台第一次创
城成功中获得灵感而完成的歌曲，
曲宏伟和这首歌一起见证了烟台
三次创城的历程。

“那是2005年吧，我还住着集体
宿舍。”在烟台山医院做了多年药剂
师的曲宏伟，如今已经退去了青涩，
但是说起当年的情形，还是一脸的
喜色。曲宏伟说，当时他从报纸上看

到了烟台创城成功的消息，就按捺
不住了。正好身边有把吉他，他推开
窗户，窗外一面是经历百年沧桑的
使馆建筑群，一面是碧海篮天。在历
史和现实之间思绪飘荡的曲宏伟，
轻轻的哼出了这首歌。“历经了多少
风吹雨打，难忘记那些沧海桑田的
变化，请做出我们骄傲的回答，你的
爱会在这里留下。”

这首歌在箱底压了几年，期间烟
台经历了第二次创城成功。到今年，
当烟台市要向创城做出第三次冲刺
的时候，曲宏伟想到了自己的这首
歌。如今，在公交车上，在出租车中，
在市民清早打开的电视机里，经常会

传出这首优美深情的歌。
“很高兴，这是我的家乡。”曲

宏伟绝对是那类恋乡的人，当年从
济南毕业他有机会留在省会，但是
他还是选择了回家。“烟台的好，你
可能说不出那么多长篇大论，但是
自己的家怎么看都觉得好啊。”

对于创城，曲宏伟也有更深入
的思考。“创城的时候，我们的市民
都会注意保持城市的清洁，文明礼
让，但是创城绝不应该只是这一段
时间。”曲宏伟说，自己曾去过澳大
利亚，在那里机动车在路上给行人
让路已经成为一种习惯。“我们还
要继续创城下去，文明只有更好。”

邹理平●

● 于军

● 曲宏伟

本报12月20日讯 (记者 孔雨
童) 见到于军的时候，她正在自己
位于福山区的一家小店里忙碌。这
个42岁的女子，样貌平凡，个性爽
朗，很多人不知道在过去的15年时
间里，她已经捐献出了近6万毫升
的血液。2009年当烟台第二次获评
文明城市，作为烟台的志愿者代
表，她参加了在北京的访谈活动。

于军的献血始于1 9 9 6年。有
一天当她翻看一本《青年时代》
杂志时，被上面所写的宁波一位
献血状元的故事深深打动。“上
午看的，下午我就去献血了。”于
军说，当第一次200毫升的血从她
的血管抽出时，她感到一种莫大
的满足。“觉得帮到了别人，是种

幸福吧。”从那之后，只要身体没
问 题 ，几 乎 每 个 月 她 都 会 去 献
血。到今年，她的献血量已经达
到近6万毫升，这相当于十余个成
人的血量。在她的带动下，她的
哥哥、外甥等亲戚都加入了献血
的队伍。

在烟台市血站，于军还认识
了跟她一样的、活跃着的献血志
愿者群体。很多人的故事让她念
念不忘。“莱阳的李师傅，每个月
都坐车来烟台献血。他老伴身体
不好，一开始对这个也不理解，
他即使背着老伴也一次次的过
来。有的志愿者，只要一接到有
人需要血急救的消息，会从很远
的地方赶过来……”这些年参与

义务献血，她深知一个城市无偿
献血的积极性对这个城市市民安
全的意义。欣慰的是，这些年烟
台的无偿献血一直走在前列，每
一年烟台都会领导无偿献血方面
的表彰。2009年，烟台获评文明城
市，于军作为代表参加了在北京
的访谈活动，“很激动，作为一个
烟台人。”

现在每逢周末，于军会带着自
己7岁的女儿站在福山区的街头，
对过路的行人宣传无偿献血。有时
没出去，女儿会主动提醒她。

于军说，有钱的人可以去盖学
校，盖医院，而我们普通人只要做
好自己可以做的事就行了。做好能
做的事，城市就会很文明了。”
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